



Días Presidenciales

Por Armando Reyes Viguera

Las reacciones por las órdenes ejecutivas que firmó en su primer día de mandato Donald Trump en México no se hicieron esperar. En la mañana se anunciaron apoyos para los migrantes que sean deportados, algo que implica un tema que en el gobierno federal no quieren revisar.

El anuncio de la presidenta Sheinbaum implica apoyos económicos para quienes sean deportados, así como ayuda para trasladarse a sus lugares de origen y para encontrar empleo, inscripción al IMSS para recibir atención médica y que puedan tener una pensión, entre otras medidas.

Pero la gran pregunta que surge en este escenario es si el presupuesto alcanzará para tanto apoyo, considerando lo siguiente: en la administración federal se tendrá un recorte presupuestal que ya afecta a áreas sensibles para la población y que provocará despidos en la burocracia; asimismo, una de las iniciativas presentadas por el expresidente López Obrador, la de elevar a rango constitucional el programa "Jóvenes construyendo el futuro", no ha sido aprobada por el tema presupuestal.

Y como no habrá una reforma fiscal, como anunció la presidenta, pues no aumentarán los ingresos fiscales del gobierno y se tendrá que contratar deuda.

Un panorama complicado en un escenario difícil por la llegada de Trump a la Casa Blanca y que ya se manifestó en una cotización del peso que rebasó las 21 unidades respecto al dólar y signos de una pronta recesión.

Así, los programas sociales heredados del anterior sexenio y los nuevos anunciados en el actual empiezan a convertirse en un problema que amenaza con convertirse en una crisis que ponga en peligro varias de las labores esenciales que tiene el gobierno actual, con los esperados efectos negativos para la población.

Y es un tema que parece no quererse discutir al interior del gobierno, pues reconocer que hay demasiados programas sociales y que no hay presupuesto que alcance para cubrirlos, no es algo que se quiera aceptar, además de que también se tiene que preguntar que se está haciendo para resolver los problemas del país que justifican la existencia de dichos programas, porque regalar dinero nada más para alcanzar buenos niveles de popularidad a largo plazo pone en peligro la

estabilidad del país. Lo anterior en un entorno que se vislumbra en negativo con el regreso de Trump es algo que debe ser discutido.

APUNTES ELECTORALES

El tema de las irregularidades durante el gobierno de Cuauhtémoc Blanco en Morelos sigue creciendo y a las denuncias de la actual gobernadora, de al menos un diputado federal de Morena y de medios de comunicación se suman ahora reportes de medios internacionales que indican que apenas vemos la punta de un iceberg.

En Puebla, el periodista Rodolfo Ruiz en su columna del pasado lunes mostró que Morena en el estado cuenta con una buena cantidad de expriistas en sus filas, incluso publicando una foro de hace 11 años en la que se puede apreciar a quienes cambiaron de bando.

• X (Twitter) y Threads: @AReyesViguera
• en BlueSky areyesviguera.bsky.social



Foto: Gobierno de México